

ASOCIACION DE ARTE Y FOLKLORE CAPORALES SAN JUAN BAUTISTA DE PUNO

Durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre del 2009 en pequeñas reuniones sociales y familiares, comenzó a gestarse la idea de lo que posteriormente sería la Asociación de Arte y Folklore Caporales San Juan Bautista de Puno. Iniciando a partir del mes de Septiembre de ese año con la elaboración del proyecto "Candelaria 2011" iniciando así, nuestra historia.

Todo comenzó con las ganas de poder volver a bailar, como años anteriores, en una agrupación de caporales, diferente a las que se encontraban activas en ese momento. Manteniendo reuniones cada vez más seguidas, forjando nuestra institución y realizando un arduo trabajo en pro de la conformación de esta nueva asociación.

Teniendo como antecedente y bagaje histórico la participación de parte de nuestros fundadores e integrantes en los Caporales de la Tuntuna Sanjuanina, tradicional agrupación de la ciudad de Puno, cuyas actividades iniciaron como Tuntuna Sanjuanina en el año 1987 y culminaron como Caporales de la Tuntuna Sanjuanina en el año 2002. Cuyos integrantes tenían en su gran mayoría el común denominador de ser ex alumnos de la Institución Educativa San Juan Bautista.

La Festividad del año 2010 fue muy importante en ese sentido, dado que al no ser partícipes activos de ninguna agrupación, nos tocaría después de varios años vivirla desde fuera; y obtener el empuje necesario para concretar el proyecto, del cual veníamos trabajando los meses anteriores. ... "Recuerdo que esa Candelaria, la veíamos, pensando en que el próximo año estaríamos bailando y participando nuevamente como Caporales San Juan"... nos cuenta uno de nuestros fundadores.

En los meses siguientes comenzaríamos a darle forma y fuerza a este proyecto iniciando con reuniones más formales, tomando decisiones y organizando un calendario de trabajo para todo el año 2010 y así poder concretar nuestra presencia como Caporales San Juan en la festividad en honor a la Santísima Virgen de la Candelaria del año 2011.

Durante los meses de abril a junio comenzamos las conversaciones con la Federación Regional de Folklore y Cultura de Puno, para poder obtener, el cupo necesario, para nuestra participación en la festividad del 2011. Y también daríamos inicio formalmente a nuestra relación y vínculo de cooperación con la Institución Educativa San Juan Bautista, institución con muchos años de trayectoria educativa y pilar fundamental dentro de nuestra organización.

Durante el mes de Junio del 2010 realizamos nuestro primer pre-contrato con la

que sería nuestra banda en la festividad del 2011 (la banda de músicos "2 de Febrero"). En este mes también realizaríamos un pre contrato con quien sería el primer bordador y encargado de confeccionar el primer traje de la historia de Asociación de Arte y Folklore Caporales San Juan Bautista de Puno.

A la par iniciaríamos durante el mes de Junio con nuestros primeros ensayos en nuestra sede principal, ubicada en la ciudad de Puno; con el que sería denominado posteriormente **Bloque Puno**, siendo el bloque mas representativo y el bloque anfitrión y sede de nuestra institución. En paralelo durante el mes de Junio iniciaríamos actividades con nuestros primeros integrantes en las ciudades de Arequipa y Lima, con quienes posteriormente conformaríamos oficialmente nuestros **Bloques Arequipa y Lima**; los cuales forman en la actualidad parte fundamental de nuestra asociación.

En el Mes de Agosto del 2010, tras una participación y sustentación de nuestro proyecto ante la asamblea general, recibiríamos la autorización por parte de la **Federación Regional de Folklore y Cultura de Puno**, para ser parte integrante de la asamblea general, con un lugar oficial en la Festividad Virgen de la Candelaria del año 2011; teniendo desde ese entonces participación activa dentro de la asamblea general, voz y voto dentro de la federación.

Durante el mes de septiembre del 2010 se decide realizar la "1ra Misa de Inicio de Actividades", fijándose la misma con fecha **4 de Septiembre**, la cual coincidiría con la formalización de nuestra Asociación y la celebración de nuestro **1er aniversario institucional**. Realizando ese día una pequeña ceremonia conmemorativa y de juramentación oficial de nuestra 1ra Presidencia y Junta Directiva.

Posteriormente continuaríamos con los preparativos y el arduo trabajo para poder, en el mes de febrero del año 2011, tener nuestra primera participación oficial en la Festividad en Honor a La Santísima Virgen de la Candelaria, como la **Asociación de Arte y Folklore Caporales San Juan Bautista de Puno**, bailando y venerando por 1ra vez a nuestra Mamita Candelaria. Coronando así más de 18 meses de trabajo y concretando el ansiado comienzo de nuestra de nuestra historia.

Creciendo en nuestros valores y en nuestra Fe hacia la Mamita Candelaria. Integrando para la festividad del año 2013 a nuestros Bloques Cusco y Oro a nuestra familia.

Desde nuestra primera participación y en los años posteriores, la Asociación de Arte y Folklore Caporales San Juan Bautista de Puno, gracias al corazón y el empuje de cada uno de sus integrantes; comenzó a ocupar un lugar preferencial dentro de las instituciones folclóricas de la región, siendo en la ciudad de Puno y también en nuestro amado Perú, uno de los principales actores y referentes de la danza del Caporal.

Nuestros Fundadores:

- Patricia Trigos Rondón
- Ramiro Cuentas Canal
- Yuliana Córdova Butrón
- Gonzalo Cuentas Canal
- Rodrigo Cuentas Canal
- Víctor Molina Loza
- Wendell Béjar Vera.
- Yadel Hinojosa Guevara
- Rainier Salas

Nuestra Mision:

"Venerar a nuestra Santísima Virgen de la Candelaria a través de la danza del caporal, como manifestación artística y cultural, siendo la Fe el principal valor de nuestros integrantes"

Nuestra Vision:

"Ser la mejor institución de arte y folklore, referente organizacional y ejemplo de transparencia a nivel nacional"

Nuestros Valores:

- Fe
- Respeto
- Honestidad
- Transparencia
- Solidaridad

Nuestros Bloques:

- Bloque Puno
- Bloque Lima
- Bloque Arequipa
- Bloque Cusco
- Bloque Oro

Nuestras Redes Sociales:

• Facebook:

- <https://www.facebook.com/caporalessanjuanperu>
- <https://www.facebook.com/caporalessanjuanpuno>
- <https://www.facebook.com/caporalessanjuanlima>
- <https://www.facebook.com/caporalessanjuanarequipa>
- <https://www.facebook.com/caporalessanjuancuscooficial>
- <https://www.facebook.com/caporalessanjuanorooficial>

• Instagram:

- <https://www.instagram.com/caporalessanjuanperu>